

## **Beschluss Grosser Gemeinderat**

**2017-25 Postulat der SP/Grüne-Fraktion betr. "Sicher durch den Kreisel" (2016/11);  
Behandlung**

Traktandum 25, Sitzung 1 vom 27. Januar 2017

**Registratur**

10.061.002 Postulate

---

### **Ausgangslage**

An der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 21. Oktober 2016 reichte die SP/Grüne-Fraktion ein Postulat mit dem Titel "Sicher durch den Kreisel" (2016/11) ein.

#### Begehren

*Der Gemeinderat wird beauftragt, die Sicherheit für Velofahrende in den Kreiseln auf dem Gemeindegebiet zu prüfen und Massnahmen zu ergreifen, welche die Sicherheit für Velofahrende verbessern.*

#### Begründung:

*Wie der Unfallstatistik der Polizei und dem entsprechenden Bericht im Thuner Tagblatt zu entnehmen ist, befinden sich in der Region Thun-Steffisburg die für Velofahrende unsichersten Kreisel der Schweiz – zu diesen gehört insbesondere auch der Kreisel Mittelstrasse / Schwäbisstrasse. Diese Tatsache ist besorgniserregend und verlangt nach sofortiger Abhilfe. Es darf doch nicht sein, dass ausgerechnet der Kreisel, der von oder zum Radweg Thun-Steffisburg-Heimberg führt, der gefährlichste Kreisel für Velofahrende ist. Die SP Fraktion ist der Meinung, dass unverzüglich alle Kreisel auf dem Gemeindegebiet Steffisburg auf ihre Sicherheit für Velofahrende und andere Verkehrsteilnehmende geprüft und wo nötig entsprechende Massnahmen zur Verbesserung der Sicherheit für Velofahrende ergriffen werden sollen. Schliesslich wird gerade diese Verkehrsrouten beim oben erwähnten Kreisel von vielen Schülerinnen und Schülern sowie vom Berufsverkehr benutzt.*

*Wir bitten deshalb den Gemeinderat, die entsprechenden Aufträge auszulösen und damit zur Sicherheit im Verkehr einen wichtigen Beitrag zu leisten.*

### **Stellungnahme Gemeinderat**

Die Postulanten verlangen vom Gemeinderat die Prüfung von Massnahmen, welche die Sicherheit im Strassenverkehr, insbesondere diejenige von Velofahrenden, verbessern. Diese Prüfung gehört zum Dauerauftrag der Abteilungen Sicherheit sowie Tiefbau/Umwelt und das Postulat unterstützt die Abteilungen in dieser Arbeit.

Auslöser für den parlamentarischen Vorstoss dürfte die Berichterstattung im Thuner Tagblatt über den Kreisel Schwäbisstrasse/Mittelstrasse sein, der als sehr gefährlich dargestellt wird. Aus unserer Sicht war die Berichterstattung einseitig und unvollständig. So wurden einzig die Unfallzahlen berücksichtigt aber keine Aussagen darüber gemacht, ob die Anlage (Kreisel) oder allenfalls das Verhalten der Verkehrsteilnehmenden Auslöser für den Unfall war.

### **Beschluss**

1. Das Postulat der SP/Grüne-Fraktion betr. "Sicher durch den Kreisel" (2016/11) wird angenommen.
2. Mit dem Vollzug dieses Beschlusses wird der Gemeinderat beauftragt.
3. Eröffnung an:
  - Stefan Schneeberger, Departementsvorsteher Sicherheit
  - Sicherheit
  - Präsidiales (10.061.002)

Für die Richtigkeit

Grosser Gemeinderat Steffisburg  
Stv. Gemeindeschreiber

Christoph Stalder

Steffisburg, 17. März 2017